## Superó México lo peor de la crisis: OCDE (El Financiero 17/06/09)

Superó México lo peor de la crisis: OCDE (El Financiero 17/06/09) Ivette Saldaña Miércoles, 17 de junio de 2009 Prevé Gurría una "recuperación importante en 2010". Buen desempeño de EU coadyuvará a mejorar indicadores. Decrecimiento de 4.6%, en 2009, para los miembros del organismo. José Ángel Gurría Treviño. (Foto: Arturo Monroy) · YA PASÓ LO PEOR DE LA CRISIS: GURRÍA En México ya pasó lo peor de la crisis económica, por lo que en 2010 se dará una "recuperación importante" del país, afirmó el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Ángel Gurría Treviño. Advirtió que además de enfrentar la recesión -caracterizada por la caída de las exportaciones y la baja producción industrial-, México tuvo un impacto mayor por la contingencia sanitaria derivada del virus de influenza humana. Pero a pesar de que 2009 va a ser un año "muy malo", sobre todo porque el desempleo creció mucho y en muy corto tiempo, hay señales positivas, aseveró. No obstante lo que se esperaba, ejemplificó, Estados Unidos tendrá un mucho mejor desempeño gracias a los paquetes de rescate económico. A finales de 2009 y principios de 2010 vamos a ver recuperación, "pero no alcanzaremos la señal de crucero"; solamente pasaremos a números negros luego de estar en rojo. En México habrá una contracción muy importante en 2009, pero lo peor ya pasó en el primer trimestre. Ahora estamos a punto de terminar el segundo trimestre, y "lo que vamos a ver es que el arrastre de los promedios de números -bastante malos a principios del año- nos van a afectar la cifra anual y nos van a dar una caída muy fuerte". En entrevista al término de la presentación de "Estudios de la OCDE de innovación regional: 15 estados mexicanos", explicó que nuestro país está mucho más preparado para enfrentar la crisis económica, aunque las circunstancias actuales son inéditas. Indicó que en México hace falta avanzar más rápido en materia de competitividad e innovación, para lo cual hay que superar las diferencias regionales existentes en el país y no dejar que sigamos con problemas de concentración de ingresos y de talentos en ciertas entidades. Reparación En su vista a México expuso que esta crisis ocasionó que todas las economías miembros de la OCDE estén en el taller de reparaciones buscando caminos para enfrentar la crisis. De cualquier manera, el decrecimiento para 2009 se estima en 4.6 por ciento para los 30 miembros de la Organización (EU, Japón, Alemania, Francia, España y México, entre otros), aunque el pronóstico por país se dará el 25 del presente. Estados Unidos tiene una mejor expectativa de crecimiento en 2009 porque se han inyectado paquetes de recursos económicos, y eso ayuda a la recuperación industrial, el empleo y el consumo, aunque aumenta su déficit, apuntó. Muchos países enfrentaron la crisis dando apoyos "excepcionales" que se tradujeron en incremento de la deuda, y la única forma de reducir esa deuda es "aumentar impuestos, bajar los gastos o una mezcla de los dos". Gurría Treviño dijo que para salir de la crisis en el corto plazo hay que tener una política monetaria de los bancos centrales de una tasa de interés de cero; después hay que busca inyectar liquidez, y como tercer punto aplicar paquetes "excepcionales" de gasto público. Sólo la situación actual justifica gastos de esta magnitud, pero "en el mediano y largo plazos no hay que perder de vista las políticas estructurales", que son las que ayudarán al crecimiento sostenido; si se olvidan, "el precio que se pagará será muy alto". Ángel Gurría se negó a opinar sobre si en México es necesario un impuesto generalizado único, aunque dijo que mientras más fácil sea la administración de la tributación, mejor será para los países, pero cada nación debe decidir si le conviene tener menos agujeros, es decir un solo gravamen.